

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 2 DE MAYO DE 1928

Número 2831

Primode Rivera se casará en setiembre

Aumentan los morfíomanos

Ginebra, Suiza.—La plaga del vicio de la morfina sigue aumentando en el mundo entero a pensar de las actividades de la Liga de las Naciones para contenerla, según el criterio de varios de los oradores en la sesión celebrada por la Comisión del Opio.

M. Brenier, perito francés, agregado a la Comisión, también amenazó con renunciar si no se hacía algo para impedir que se sacase el opio de China de contrabando.

El testamento de John Mather
Riverhead.—Hoy se proce-

AUMENTA EL VICIO DE LA MORFINA EN EL MUNDO

dió a la apertura del testamento de John Mather, natural de Port Jefferson, Long Island, que falleció hace dos semanas en la Habana y deja la suma de \$ 900.000 para la construcción de un hospital en Port Jefferson, con la estipulación de que se invertirá medio millón de dólares en adquirir los terrenos y hacer la edificación comprando el material necesario, y el resto quedará debidamente colocado para sostener con su producto la institución.

\$ 42 060 vale el premio Nobel

Estocolmo.—Los ganadores del Premio Nobel recibirán este año \$ 42 060 cada uno, en comparación con \$ 32.478 en 1927. Originalmente cada premio valía \$ 40.411, pero su valor bajó a \$30.802 en 1923, siendo el más bajo que se ha registrado hasta ahora.

Gran revolución en la cinematografía

Hollywood.—Las cintas cinematográficas, impresas en sus colores naturales, serán enviadas por telégrafo a los cines, dentro de cinco años, según predice el jefe científico de los Estudios Paramount, Roy J. Pomeroy.

Desde estaciones transmisoras centrales, será desde donde se hagan los maravillosos envíos.

La exhibición de las películas irá acompañada de música original y adecuada, que se enviará al mismo tiempo que las cintas.

Pomeroy dice que sus predicciones están justificadas por los experimentos que actualmente se llevan a cabo en los laboratorios Bell, en combinación con la Western Electric Company.

Los laboratorios Bell, llevan a cabo actualmente experimentos en gran escala de transmisión de películas cinematográficas, por telégrafo.

Primo de Rivera piensa casarse

Madrid.—Algunos periódicos publicaron hoy el rumor de que el general Primo de Rivera intenta casarse. La ceremonia se celebrará en Madrid el 24 de septiembre próximo, según ese rumor, fungiendo como padrino el Rey Alfonso.

Se dice que la novia es la señorita Mercedes Castellanos, huérfana, de linaje aristócrata. Su hermano presta sus servicios en el Cuerpo Diplomático.

Aun cuando el rumor ha estado circulando insistentemente no solamente en los círculos sociales, sino también en los diplomáticos, no ha sido posible confirmarlo oficialmente.

Nueva fase de la revolución china

Londres.—Nuevamente se han roto las hostilidades en

China, en un frente de 400 millas, según un despacho enviado al "Daily Express" por su corresponsal en Tokio.

Los nacionalistas están avanzando en toda la línea de fuego, dice el despacho, especialmente en la provincia de Shantung, donde los norteños están haciendo desastrosa retirada, después de tener grandes pérdidas. Se trata ahora de la tan anunciada ofensiva de primavera, de los nacionalistas.

El gobierno de Tokio está observando de cerca la situación, y se espera que sean enviadas inmediatamente tropas japonesas a la zona de las actividades, para proteger las vidas e intereses de ciudadanos del Japón.

Máquina para poner submarinos a flote

Estocolmo.—Un nuevo aparato para localizar y poner a flote a los submarinos hundidos ha sido inventado por dos suecos, A. Hasselberg, teniente del cuerpo de ingenieros, y K. Oesterberg, ingeniero civil.

El aparato ha sido probado por el Departamento de Marina y está ahora siendo reproducido en gran escala por la Nydquist & Holm, casa constructora de locomotoras.

El invento consiste en flatores que pueden ser puestos en librería desde dentro del submarino. Los flatores se levantan llevándose tras sí al barco.

Dos sabios comprueban una de las teorías de Einstein

San Francisco.—Nuevos datos que corroboran la teoría de Einstein de que los rayos de luz, al pasar por el campo de gravitación del sol, se desvían de su verdadero curso, fueron dados a conocer hoy por el observatorio Lick, de la Universidad de California.

El doctor W. W. Campbell, presidente de la Universidad y director del observatorio, y el doctor R. J. Trumpler, astrónomo, colaboraron en la preparación de los datos. Las observaciones en las cuales están basadas fueron hechas durante el eclipse solar del 21 de septiembre de 1922.

El eclipse se vió únicamente en el hemisferio Sur. El doctor

Campbell y el doctor Trumpler diseñaron instrumentos especiales, y supervisaron su instalación en dos estaciones. Una fue establecida en Wallal, Australia, y la otra en la isla Tahití.

Sus observaciones, que por seis años han estado siendo comprobadas apoyan la teoría de Einstein.

Esta teoría afirma que los rayos de las estrellas, al pasar por el campo de gravitación del sol, se desvían de su curso. Por lo tanto cuando uno ve una estrella, ésta no se encuentra en el lugar en que la observa el ojo, sido en otro distinto, debido a la desviación de los rayos.

En Alajuela hay inconformidad con la designación de puestos

Las gentes empiezan a hablar ya de las malas designaciones del futuro gobierno. En Alajuela, por ejemplo, los que participaron con actividad en la política cletista están inconformes, pues no les ha tocado mayor tajada. Lo mismo pasa en otras provincias.

Aquí por ejemplo han adversado la Dirección de policía y la Superintendencia del Ferrocarril del Pacífico.

Para los reformistas se han pedido 50 de los puestos secundarios de la administración. Pero es imposible que a todos les toquen puestos.

De San Ramón pedirán una Escuela a don Cleto

Las condiciones higiénicas y de comodidad de la escuela «Elemental» de San Ramón son ahora detestables. Solo por la necesidad se han alojado allí unas 10 secciones que tienen muy serias dificultades cuando llueve.

Por ese motivo una de las principales peticiones que se hará al nuevo gobierno es la de que construya un nuevo plantel de acuerdo con la categoría del lugar.

La Junta de Educación cuenta con el actual terreno muy bueno frente a la plaza del Sport y algún dinero.

Los maestros de San Ramón esperan que este deseo se cristalice en beneficio de los niños ramonenses.

Bienvenido sea mayo

La ley del amor a la vida ha dedicado el mes de mayo a María. En este mes, todo color de cielo, alegría de la naturaleza engalanada, se esmaltan las bellas praderas; los campos se visten de preciosas galas; los jardines producen odoríferas flores que son como regío presente que la tierra da al cielo en donde Ella tiene su trono celestial.

En los pueblos dignos que no privan los vicios cuando el ardoroso verano cesa, viene el invierno y la benéfica lluvia saluda a la tierra, «cuando de los cielos emana, cuando de los cielos viene» y la tierra produce sus frutos, como una bendición a los hijos de Adán.

Al formar Dios el mundo puso a María para que reinara sobre toda la creación, como Augusta Soberana, imperando desde luego, la ley del amor, lejos de los quiméricos ensueños, espejismos falsos de la vida; sin el poder del demonio, porque Ella, la del amor hermoso hubo de aplastar la cabeza del dragón infernal: entre las grandes prerrogativas que Dios le diera, su pureza sobre los santos ángeles y de todo lo creado y su valioso e inmenso beneficio de corredentora del linaje humano; y ante Ella se postrarán rendidas de amor todas las generaciones.

Ya mayo ha venido: se siente venir de lejos fragancia de jardines, lejana música llena de cadencias místicas, ángeles de voces divinas y allá en la playa solitaria junto al mar con sus espumas blancas y olas rizadas ligeramente por la fresca brisa, la luna bella en el cielo azul; todo

este espléndido paisaje con el vuelo tardo de las garzas blancas; celajes de colores de las hermosas tardes y el canto armonioso del ruiseñor, todo en honor de María, la blanca magnolia del cielo.

Ella ha posado su virginal planta en la Gruta de Lourdes inmortal cuando el Gave pasa murmurando en eterna melodía una canción de amor por la Virgen blanca, que cubre de milagros la tierra; en el Topeyac mexicano, que acompaña al pueblo heroico y valiente en defensa de su fe, ultrajada por un odioso tirano; y en la Zaragoza española, raza de creyentes, allá en la madre España, patria de Teresa de Jesús.

Cuando el ángel le saludó en su pacífica y dulce morada de Nazaret, contestóle con grande humildad: «He aquí la esclava del Señor» y el Espíritu Paráclito la llama su Esposa.

Produzca la fecunda tierra en sus jardines a porfia blancas y encarnadas rosas, lirios, nardos, azucenas, toda la naturaleza engalanada, vuelve a florecer para obsequiarla en sus altares, junto con el incienso que purifica las otrendas de piedad, la inocencia de los niños, la pureza de las almas buenas que Ella recibe con agrado, que al decir del gran San Bernardo, no ha desechado jamás a nadie que haya implorado su auxilio, como lo hizo en las Bodas de Caná.

Ya mayo ha venido, el mes consagrado a su culto, el mes de sus gracias y de su amor.

Alberto Quesada L.

Heredia, 1° de mayo de 1928.

La Mezquita-Catedral de Córdoba

Apuntes de un Diario de Camino

El arco de herradura, la columna de capitel cúbico, las estalactitas en las techumbres, y la profusión de la ornamentación, fruto de una imaginación que invita a los brillantes y lánguidos ensueños terrenales, que florecen en los mentes orientales, se despliega regiamente en la suntuosa Mezquita hoy Catedral de Córdoba.

Suponen muchos autores que el lugar que ocupa es el mismo donde se levantó el templo de Jano durante la dominación Romana.

Salvado milagrosamente de la matanza de los Omniadas, Abderraman, nieto del Califa Hescham, fue llamado por los árabes de España que pretendían declararse independientes de los Califas de Damasco.

Venció al Emir Abásida Jusuf y fundó el Califato de Córdoba. Siendo este príncipe muy ilustrado y tolerante, amigo de los sabios y cultivador de la poesía, se dedicó después de haber sofocado las sublevaciones a embellecer sus nuevos dominios, y soñó entonces en construir una mezquita superior a las de Jerusalem, Bagdad, y Damasco. Al conquistar la ciudad había respetado el santuario cristiano que allí existía, pero se apoderó de la mitad que consagró al culto musulmán de manera que Dios y Allah eran adorados bajo el mismo techo.

Conocido con el nombre del Justo el monarca rehusó emplear la fuerza, y esperó pacientemente hasta que se resolvieron a venderle el resto del edificio, a fin de edificar en ese sitio privilegiado la maravillosa mezquita de que hoy se enorgullece Córdoba.

Artistas venidos de Persia dieron comienzo a la obra cuyos trabajos avanzaron tan rápidamente, que su fundador al morir el año 788 pudo orar en ella. Haken su hijo y sucesor fue el constructor de la torre, fuentes de abluciones, y del macassir para las mujeres terminándose definitivamente en el año 793.

Diversos Emires y Califas como Abderraman II y Almanzor la embellecieron y ampliaron, este último le agregó ocho naves decoradas con ochenta columnas.

El monumento construido en un declive que de la ciudad baja hasta el río, tiene su espacio total dividido en dos partes desiguales: la una ocupada por la mezquita, y la otra por el Patio de los Naranjos, donde la opulencia de los Califas Omniadas hizo derroches soberbios de lujo y arte.

Cubierto de limoneros y naranjos, con los muros ceñidos por caprichosa crestería, realzado el verdor de la vegetación por los juegos mágicos de la luz, realmente dorada aún para los árabes acostumbrados a la de Oriente, bajo sus frondas se respiran frescas brisas que al agitar las copudas enramadas hacen caer una lluvia de perfumados pétalos de azahar que se esparcen por el suelo, se oyen misteriosos rumores de zambras, notas perdidas de guzlas, piafar de caballos, se cree ver ondear los blancos alquiceles, y perfilarse las elegantes siluetas de las odaliscas, con un olvido tan grande del mundo y de uno mismo que el ánimo se siente como transportado más allá del tiempo y la distancia.

Las ondulaciones del terreno sólo se ven cortadas por las aristas de fuentes que surgen por todas partes, cuyas linfas se oscurecen ya en un verde profundo como si fueran trozos inmensos de esmeralda, o se aclaran jaspeándose de tintes policromos: sobre el brocal de los aljibes bruñidos por el sol como si fueran de oro, tienden los limoneros sus ramas cargadas de flores aromosas que embriagan el aire semejantes a misteriosos pebeteros. Se comprende bien el placer que el árabe siente al derramar su corazón a lo largo de la vida, como los manantiales que en ese paraje encantador van biturcándose entre los musgos olorosos, pensando únicamente en el amor y hablando de la gloria con expresiones que nosotros no poseemos, sin sospechar que pueda haber en el mundo otra dulzura más profunda que la de amar y ser amado.

Beldades inmateriales blancas

y tenues vagaban para ellos entre los gruesos troncos de los naranjos al resplandor de las estrellas, suspiros inquietos vibraban en el aire, reían las huries en los boscajes florecidos y cuando cantaba la noche glauca su eterna serenata, se unían estrechamente con la naturaleza, mezclando toda la poesía de su ser a la poesía potente de las cosas agobiadas por su plenitud y el gozo exquisito de vivir...

Dos galerías porticadas paralelas, una a Levante y otra a poniente, conducen de este Patio a la Puerta de las Palmas, sostenida por columnas árabes, con arcos apoyados en fustes romanos por la que se entra en la Mezquita. El conjunto de ese interior donde se despliegan ampliamente las diez y nueve naves cuyos arcos descansan sobre ochocientas columnas de jaspes variados, teniendo éstas una altura de cuatro metros del piso al capitel, es admirable y sin rival. Muchas de las columnas carecen de base, otras las tienen dórica de mármol blanco, y en los capiteles hay gran diversidad de estilos; los latino-bizantinos previenen sin duda del antiguo templo cristiano, los sarracenos son bellísimos no habiendo dos que sean iguales. Las diez y nueve naves que van de Norte a Sur están atravesadas por otras veinte y unas más angostas que corren de Este a Oeste; sobre cada arco se levanta otro, quedando entre ambos un espacio de cinco pies de elevación donde la arquitectura árabe muestra tener por base la arquitectura pérsica especialmente, fundida después con la bizantina. Al Norte del edificio queda el espacioso atrio que comunica al interior del Santuario imponente grandiosidad.

El Mihrab riquísimo, lleno de exquisitos pormenores constituido por tres capillas de bellas proporciones: la primera de mármol labrado, está cubierta por una bóveda de aspecto fantástico, cuyas policromas labores de mosaicos bizantinos tienen reflejos reverberantes, y arcos decorativos también revestidos de mosaicos, pero de mosaicos que finjen soberbias pedrerías, con hornacinas en los ángulos.

Las otras dos capillas están alhajadas del mismo modo rico y fastuoso, y son el presente de un emperador de Constantinopla, quien envió artistas especiales para colocar esos preciosos adornos.

Por una de ellas se entra a la «Quibla Santa» estancia octogonal cuyo techo afecta la figura de una concha estando este irizado de jaspes opalinos. En tiempo de Califato era en este sitio que se hallaba el famoso Coran

Para CORREO NACIONAL

fornado en oro con arabescos formados por perlas y rubíes; dice la leyenda que sus páginas estaban manchadas por la sangre del sultán Otman, quien lo escribió de su puño y letra.

Todo asombra en el interior del Santuario musulmánico, las cúpulas sobre plano cuadrado, el arco transformado en herradura, en el que la rica fantasía oriental ha rizado, calado, bordado y escrito con caracteres que son más que escritura soberbia ornamentación; los ajimeses, las ondulantest cresterías preferidas por la luz, triunfan por todas partes de las reformas introducidas para adaptarlo al culto católico.

Empeñado el obispo Alonso Manrique en quitar a la mezquita su peculiar aspecto musulmán recurrió al Cabildo, pues el pueblo con mejor sentido común que él, se oponía tenazmente a aquellas innovaciones.

El Cabildo se entendió con el rey quien consintió que se llevaran a cabo proyectos de que no tardó en arrepentirse.

Las diez y nueve naves mayores fueron cerradas excepto una por la cual se entra actualmente. Entre los últimos órdenes de columnas se construyeron cincuenta y dos capillas dedicadas a varios santos: la Tribuna de Alastenia hermoso ejemplar del arte muzárabe se convirtió en capilla de Villaviciosa; la Masksurach en la de la Cena, por el bello cuadro de Céspedes que la representa; el Vestíbulo del Mirhah es hoy capilla de San Pedro. Se siguió el estilo ojival, pero en el crucero se respetaron los arcos levantando sobre ellos la construcción cristiana. El arquitecto Vidal cinceló el Tabernáculo en mármoles de colores, adornó el presbiterio con cariátides, estatuas de Santos, ángeles y bajo-relieves que presentan pasajes enteros de la vida del Salvador. Las esculturas muestran al Padre Eterno, los apóstoles, y las virtudes llevando la firma del escultor Pedro Paz. Son dignas de atención dos estatuas de San Jorge y Sebastián de autores desconocidos, y la sillería del coro muy elegante, lo mismo que los dos púlpitos de estilo moderno con bajo-relieves,

Adosados a los muros hay numerosos oratorios con cuadros

de Molina pintor cordobés, Alvarez Torrado y Pompeyo: esculturas notables al gusto italiano cuyos autores no se conocen. El de San Simón tiene un frontal regio de azulejos alicantados y frescos del Zuccaro. En el de San Felipe y Santiago bajo cuatro arcos sepulcrales de estilo mudéjar, está la tumba de la familia Fernández de Córdoba; le sigue el oratorio árabe de Haken II con un mirhab donde han colocado una pintura de mucho mérito de Pablo de Céspedes llamado el Rafael español, cuyo mausoleo se ve en otra capilla. En otros oratorios se admiran cuadros inmensos representando la conquista de la ciudad, y la consagración del templo a la Santísima Virgen del artista Castro y otras telas al óleo de César de Arbacia y Quesada. La sacristía posee una estatua bellísima de Santa Teresa en actitud de hablar con una avecilla posada en su hombro izquierdo, y un Cristo tallado en marfil por Alonso Cano.

Afortunadamente vino el Obispo Trevilla y cesaron las mutilaciones de la espléndida obra de Abderraman, cuya belleza ha vencido en cada detalle de este monumento; el ajimez a la ojiva, y el arabesco muzárabe a la aguja de la torre gótica; la profunda huella del moro se ostenta fastuosamente hasta en los pormenores más insignificantes.

La dulce y discreta luz que se difunde hasta cierta altura de las naves silenciosas donde los mosaicos bordan tapices deslumbradores que son la última palabra de un arte exquisito en color y en líneas, refleja en las murallas y en las techumbres las reverberaciones y estremecimientos de sus soles en los desiertos, o de sus lunas en los ríos.

No se sabe en dónde se diluyen las luces blancas que hormiguan en lo alto, salpicando el aire entre uno y otro matiz de los infinitos de que están empedradas las bóvedas, pareciendo preferir el colorido de los mosaicos que el de las pinturas murales cristianas, flota y vibra en torno de ellos formándose una aureola, y meciendo en ese ambiente de somnolencia el indifinible ensueño del remoto Oriente, sintiéndose resonar majestuosamente en el alma de las cosas los pasos del tiempo al través de los siglos.

B. M. F.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José - Costa Rica

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

GOLERA Y MOLINA

Suscríbese a este diario

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

Leído el memorial de Juan Cascante en que interpone recurso de hábeas corpus y leído, asimismo, el informe del Agente Principal de Policía de esta capital en que expone que Cascante se encontraba detenido en la Cárcel Pública de Varones de esta ciudad por atribuirse el delito de hurto, pero como el mismo Cascante se cambió de nombre en la Investigación y ante el mismo Agente, no fué posible justificar la falta perseguida y se ordenó su libertad, se acordó archivar las diligencias.

—Habiendo las Salas de Apelaciones dado permiso al Juez Civil y del Crimen del circuito judicial de Santa Cruz, Lic. Alberto Quesada Mora, por 15 días, a contar del 1.º de mayo en adelante, se nombró Juez interino al señor Pablo Arrieta Rosales.

—Se nombró al señor Dolores Villalobos Alfaro para Alcalde suplente del cantón de Naranjo y se aprobó el nombramiento del mismo señor Villalobos para escribiente interino de la Alcaldía de ese lugar.

—Se aprobó el nombramiento del señor Mariano Saborío Blanco para hacer las veces del portero del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón, señor Carlos Saborío Blanco, quien

goza de tres meses de licencia.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Elías Briçño Obando, para Secretario de la Alcaldía de Colonia Carmona.

—Vista la solicitud de los Licenciados Jenaro y Carlos Leiva Quirós en que manifiestan que teniendo que ausentarse del país durante el lapso de tres meses, suplican a la Corte se les autorice para seguir ejerciendo las funciones del notariado al regresar, se acordó de conformidad.

—Atendidas las solicitudes de Rafael Méndez Lizano y Alfredo Salazar Vega en que piden nueva liquidación de las penas a que fueron condenados, se dispuso de conformidad.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Fabio Baudrit González para conocer, en la Sala Segunda de Apelaciones, en vez del Magistrado Licenciados Luis Fernández Rodríguez, de la sumaria seguida contra Eligio Mata Vives por el delito de estafa en daño del mismo señor Fernández.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N.º 20

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas, son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, útese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Fluido de Cerreo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

Santoral

Miércoles 2. — Santos Anastasio, obispo y confesor; Félix, ob. y Nuestra Señora de Araceli.

SAN ANASTASIO, PATRIARCA DE ALEJANDRIA

Nació San Anastasio en Alejandría de Egipto, por los años 264. A los veinte de su edad compuso contra los herejes y gentiles dos admirables tratados, intitulado el segundo *De la Encarnación del Verbo*. Combatió a Arrio, dejándole muchas veces convencido y avergonzado de sus herejías; mas, para atajar sus estragos, se convocó el célebre concilio de Nicea. Concluido éste se volvió San Alejandro, y a los cinco días falleció, y, no viendo a San Atanasio, exclamó con espíritu profético: «Atanasio, tú piensas escaparte con la fuga; pero ésta no te librá de la silla patriarcal». No se le descubrió hasta los seis meses, y, no dando oídos ni a sus razones ni a sus lágrimas, se le consagró el 27 de Diciembre de 326. Para justificarse de las calumnias que le levantaron, pasó a Antioquía a ver al emperador católico Joviniante; pero el fallecimiento de éste fué causa de que volviese a ser perseguido. Ultimamente, más compasivo Valente, le restituyó a su Silla, y, consumido de trabajos, falleció el día 2 de Mayo, año de 373.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Hay mucha escasez de arroz

Ya no es solamente falta de maíz la que soporta el público, especialmente los pobres, sino también falta de arroz.

La producción nacional está sumamente escasa y la extranjera lo mismo.

Arroces de 26 colones el quintal están a 30 y los buenos de 29 y 30 están a 31 y 32. Por eso los precios al detalle son de 35 y 40 con tendencia al alza.

El arroz extranjero está siendo ya importado en grandes cantidades.

Hay que hacer una campaña activa en el pueblo para que aumente los cultivos de maíz, arroz y frijol, base de la alimentación popular.

Notas pequeñas

—Se han iniciado ya los trabajos de la Metropolitana para colocar el cielo raso de pino-tea.

—El sábado comenzará la feria de Santa Teresita en Aranjuez.

—Pasado mañana será el banquete que los históricos le ofrecerán al abogado don Luis Castro Ureña, futuro Ministro de Gobernación.

—Va mejorando don Paco Santana herido en un accidente automovilístico en Ochomogo de Cartago. Va a establecer una reclamación judicial contra el dueño del automóvil que produjo el accidente.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA DE BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS
Limón
a Nueva York (Semanal)
Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

Limón
a Nueva Orleans (Quincenal)
Vapores COPPENAME, SARACACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Limón
a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)
Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

Limón
a San Francisco, California (Semanal)
Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, via Canal de Panamá. Salen para S. Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

Nuevo Surtido de Vinos
Excelente aceite para la mesa
Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

"CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Garage Oficial

Parece que el nuevo gobierno solo mantendrá un garage, donde colocarán los automóviles oficiales, que son cerca de 40.

Así se controlará mejor el gasto de gasolina y de repuestos que durante este gobierno ha llegado a cifras enormes. La prueba es que el propio Soley Güell confirma en una nota periodística que deja por lo pronto 3000 latas de combustible al gobierno que sigue.

Se va a encargar del garage oficial al Coronel don Ismael Rodríguez Calderón.

Se curó radicalmente

E. R. S. sufría terriblemente de un dolor en la pierna derecha que no lo dejaba dormir. Un mes de tratamiento médico no había logrado aliviarlo y su desesperación se hacía cada vez más grande. La sangre estaba buena y la orina normal. Un farmacéutico amigo le recomendó ensayar el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON. El primer frasco trajo el alivio deseado y hoy día en su casa no falta el bendito BALSAMO DEL DOCTOR WINTON, que alivia los dolores Reumáticos y Neurálgicos con rapidez asombrosa.

EL BALSAMO DEL DOCTOR WINTON lo venden la Botica Vargas y la Botica Violeta.

En Puntarenas la Farmacia Moderna.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

HEREDIA

En el hogar de don Gonzalo Quesada M. y de su esposa doña Caridad Sánchez de Quesada, se ha tenido la felicidad de recibir un hermoso presente del cielo con una niñita venida en hora oportuna, el sábado pasado. Con esta niña son ya cuatro niños, fruto de ese feliz matrimonio.

—Hoy dejó de existir en esta ciudad la señorita Severa Fonseca Zamora a una edad de ochenta y seis años. La buena señorita deja muchas simpatías que supo conquistar durante su larga peregrinación en esta tierra.

Deja una estela de virtudes sociales que privaron siempre en todas las circunstancias por las cuales pasó siempre tranquila y conformándose con la Divina Providencia.

De política

(¿.....?)

Deseamos muy de veras que en el nuevo gobierno se tome mucho interés en encarrillar la enseñanza por otros rumbos, que sea la escuela netamente costarricense, sin nuevos programas, que los actuales por lo menos llenan en parte las necesidades del país.

Eso de papeles, circulares a cada rato sin ningún resultado a nada conducen más que a embrollar los frutos poco halagadores que se palpan. El nuevo gobierno debe preocuparse más de la Cartera de Instrucción Pública, ya que en el exterior hacen grandes elogios de nuestra cultura intelectual que camina en parejas con una desmoralización tremenda, porque las escuelas no educan y no educan porque están sin religión.

—Actualmente se le da una mano de pintura color plomo a la baranda del Parque, trabajo que está resultando bonito.

La parte Sur del Mercado fue demolida completamente y a la del Norte se le quitó el alto. No sabemos si esos trabajos están haciéndose por contrato o por jornales.

—La calle llamada de *El Ciprés* que actualmente está arreglándose, fue ampliada al Sur, comprando unas propiedades para entroncar con la de macadam que pasa por *Pirro*, con dirección a San José.

Con noticia de encontrarse enfermo el estimado amigo Presbo. Zavaleta, cura de Escasú, es nuestro mayor deseo que logre mejorarse cuanto antes, que

esos son nuestros mejores votos por su salud.

FANES

Abril 30 de 1928.

El Ingeniero Fernández Peralta dará su veredicto pronto

Uno de los comisionados para fallar en el asunto de las reclamaciones sobre el Virilla es el Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta.

Este profesional ha hecho un estudio muy minucioso de las condiciones de la línea y de la situación del puente, así como de todos los atestados del sumario.

En las últimas dos semanas ha hecho nuevas inspecciones al lugar de los sucesos del 14 de marzo de 1926.

En breve, pues se conocerá el veredicto de ese Ingeniero, de cuyas capacidades técnicas mucho hay que esperar, así como de su absoluta honradez y eficiente justicia.

Trabajo suspendido

Con vista de la protesta del público y del arquitecto don José Francisco Salazar, el Sr. Director de Obras Públicas creyó del caso suspender temporalmente las labores de pintura exterior en el Colegio de Srts.

Uno de los empleados nos afirmó que solo se trataba de un ensayo, y nunca de un trabajo definitivo. Se quería armonizar el piso alto con el de abajo. Por lo general en Europa ningún edificio se pinta como por acá, en su parte exterior.

Pro-México (Contribuciones)

En poder de don Luis Cartín, hasta el 7 de marzo, @ 122,25	
idem en poder de D. A. Arié, como sobrante del primer envío	7,05
Recolectado por don Carlos Mesén	11,65
Contribución de don Abel Martínez de Oreamuno	4,00
Recolectado por don Luis Cartín, hasta la fecha	30,00
De D. Benito Marín	5,00
Recolectado por el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano:	
Ezequiel X. X.	2,00
Juan Figueras X. X.	2,00
Tobías Morales	1,00
Juana Marzanares S. C.	2,00
Mercedes Campos	4,00
Juan Vargas G.	25,00
José J. Alfaro	00,25
Julia de Núñez	1,00
María Carmen Herdicia	10,00
María Cristina Herdicia	5,00
Blas Arce	5,00
Lic. Víctor Trejos	10,00
María de Tellini	1,00
Eustaquio Sánchez	3,50
Juana Montero Q.	1,00
Carolina Dent	50,00
Total:	@ 314,70

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía. TIENDA DE BENAVIDES

La elección de Designados a la Presidencia de la República

Ayer continuaba en pie el asunto de la elección de Designados, para la cual se han presentado varias fórmulas.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

Personales

El Dr. don Rafael Grillo hará una temporada de descanso en la ciudad de Cartago y no un viaje al exterior como se suponía.

—Falleció en Cartago don Raúl Mata después de larga y dolorosa enfermedad. Paz a sus restos.

—Don Ricardo Díaz regresará esta semana de Nueva York donde hizo una permanencia de seis meses.

—Don Tomás Ramírez, inspector de escuelas de Santa Cruz, regresó a esa ciudad.

—El jueves regresará a Panamá el Dr. don Luis Shapiro

Es la primera la que ha combinado el Lic. don Manuel Castro Q. y que es como sigue:

Lic. Fabio Baudrit
Lic. Francisco Ross
Lic. Andrés Venegas.

Esta cuenta con 21 Diputados. La fórmula echandista que cuenta con la adhesión de 6 Diputados, es como sigue:

Lic. Alberto Echandi
Lic. Alejandro Alvarado
Lic. Leonidas Peralta.

La carlista prohibida por 16 votos, está integrada de la manera que sigue:

Lic. Carlos M^a Jiménez
Dr. Rafael Calderón M.
Jesús Pinto.

Hay otra papeleta combinada así:

Lic. Alberto Echandi
Lr. Rafael Calderón M.
Dr. R. Moreno Cañas,

Sería posible que por ella votaran 22 Diputados.

Existe en perspectiva una nueva inteligencia entre los miembros de la Cámara para la elección que ha de realizarse hoy.

Sombreros paja, forma tártar bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredía. TIENDA DE BENAVIDES

Suscríbase a este diario

TIP. SAN JOSE

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

Acaba de recibir

CORN FLAKES
GRAPE NUTS
POSTUM CEREAL
(Café Homeopático)

Teléfono N^o 1933

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

KELLY

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios sin competencia

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA